



Stanb. 1.8. 29/10 04 47834

Kally. 16

Liebe Freunde!

Hergleben Dank für vorhändne Grüße, für Ihre Thatsache
in eurer Zeit und für die alte Freundschaft! Ich hätte Ihnen
nur sehr geschrieben, wenn ich Ihre prächtige Brieftasche gehabt
hätte. Ich könnte Ihnen nicht einmal die Passangaben nennen.

Ja, der Schlag, der uns getroffen hat, war hart. Sie kennen
das! Völlig unerwartet, am 3. Februar 8.15 u. 10.15. Unser Sohn Peter,
31 Jahre alt, hatte sich in wenig Monaten eine schwere und mehr
verzweigte Schläge als Dauerkrank geworden, während er
im Takt lang als Student an verschiedenen Hochschulen
gewöhnlich vorbereitet hatte, und da plötzlich ein
Lungenentzündung auf ihn nieder. Meine Frau ist auch
sehr trübselig hingeblieben, um ihm fast vom Tag lang bei Beiseite
zu treppen. Schmerzlos ist er kurze gewesen und gestorben; das trostet
bedeutet meine Frau. Ich kann sagen, dass ich weniger traurig
wäre, wenn er im Kampf gegen die Herero gefallen wäre,
als so einer kleinen Krankheit zu unterliegen. Es war in
sich begreiflich und ungemeinlich lebensmüde Sterbzeit.

Es ist die 2. Söhne, die wir gerade in dem Alter verloren, aber
ein Bruder von lange her gestorben und jeder Tag, den er
noch lebt, kostet die Gedanken angespannt werden. W.F. habe
ich noch 2 Söhne und 2 Töchter, aber 6 Kinder verloren

zu Leben ist zu leben!

Ich bin inzwischen leider fließig geworden. Ich kann ja
je auch das einzige Mittel, wirklich über so etwas
fließig zu sein, heranzubringen. Ich habe für jetzt ein Stück
bei der SDAG: eine Beilage der "Hannoverschen" kommt
und einer Artikel, der am Ende, Melchers Text anknüpft.
Die Anregen im Horizont ist nicht ganz so getrieben wie es war
dort. Ich habe den Artikel aber auch aufgeschaut, dann ich
die Hoffnung auf ihn. Es habe sich nicht viel verändert, eigentlich
der Artikel. Wohl nur Gedanken etc. - Die Melchersche hat
ich sehr beeindruckt. Sie Bildet sich vielleicht in Dein
Kreis und höchst interessant. So eigenartig und die
Sonderentwicklung überzeugend, sowohl von ihr. Sie will
Leben weiter und doch in ihrer Art auch gelebt werden.
Es gäbe in Mervalle von Steinen's habe ich ausführlich
gesprochen. Das würde sie Melchers ~~abgleichen~~ an
ihren Texten erinnern, eigentlich gar kein mögliches Dialekt
für einen Knecht oder I. Sprach an. Nur wenn sie gegenan, da es die
gelehrte kleine Differenz des Melchers von Tuncerler
nicht zu haben ist, dass - gezeigt wird, dass Melchers

Sitten aber, wie wenig die artl. geographen und literarische
Anmerkungen sind. Die Sage hat mir
vielleicht schon etwas abgenommen, was mir nicht
verstehen, begreifen, d. ich übersehen habe.

Hoffe ich ist Ihnen Ihr Fazit noch besser gut bekommen.
Ich bewundre Ihre Untersuchungsgabe, gewiss sehr sehr
aber Ihre Kenntnisse davon, was manche Wörter und
auch Sätze ganz frei. Mein allein Sicht habe mir
am meiste gefallen, und damit längst auch das
Kommentarbildchen geworden. Dies mich in Dein Lieder jetzt ganz
oft Mal wieder geblieben ist, jetzt wieder ein eingeschlossenes
Stück zu sein. Was ich nicht ein unverzerrtes Gedicht,
so wie ich es lese, sondern ein, aber so wie ich es will.
Mein Plan soll sich sehr ähneln, wie es ist. Da ist
es sicher, da die berühmten Vierzeilen aus dem alten Tag.
Z. Da Vierzeile sind eigentlich keine ich unterscheide
nicht wirklich sagen, da sie fast Dinge für Eigen. Wenn
gelingt es dann diese jüngste C. Kann einem imponieren, aber
was sollte es mit der Welt werden, wenn alle nach oben
kommen!

Heute war eigentlich ein Standort bei mir vorherrschend
der Winter in Badaling. Doch eine Stille an der kleinen
Anzahl für d. W. - 2 Pauschungen eingetragen, kein
Sic wohl. Oberstet d. ist an. Ich will eigentlich, das
d. ein anderes Fach zu vertreten hätte als Logistik d. P. Aber
auf dem Gebiet spürbarer so stark. Es ist aber ein anderes
oder keiner Mensch, das auf mir war gegen Name nicht
nur ich auch keinen wie ich es ist in einer Zelle
einfache Sprache ^{und} angewandt hat, als es leicht auf

Die Univ. Karlsruhe wird es ihm leicht aus Jerusalem nach
Frankfurt Karlsruhe, wo er freudig empfangen wird.

Wt? Friedländer habe ich & Dr. Spiegel Sept., als wir eben
hier wieder angekommen waren ... unmittelbar vor unserer Einweisung
war, ein paar Stunden hier geblieben. Erinnerst du dich,
unangenehmster täglich Mensch in der geistl. und actionellen?
Phantasien so verneint ist. Man kann ihm nicht mal zu Tode
reden, und dabei ist er eigentlich durchaus gut.

Doch nun genug! Heutliche Sinspe war etwas
zu lang!

Stets Ihr

H. Nöldeke